

PAIX LITURGIQUE

Notre lettre 891 publiée le 18 octobre 2022

PELERINAGE AD PETRI SEDEM LA FORCE TRANQUILLE DE LA MESSE TRADITIONNELLE



Paix Liturgique : Cher Christian, dans moins de deux semaines désormais va se dérouler votre pèlerinage à Rome...

Christian Marquant : C'est bien exact. Il débutera le vendredi 28 octobre prochain et sera notre onzième pèlerinage à Rome.

Paix Liturgique : le onzième ?

Christian Marquant : Oui, c'est sur une idée de don Nicola Bux, encouragée chaleureusement par le cardinal Ranjith, que s'est déroulé en 2011 un pèlerinage qui avait pour intention de rendre grâce et de témoigner notre reconnaissance au pape Benoît XVI, lequel avait libéré la célébration de la liturgie traditionnelle en publiant son motu proprio *Summorum Pontificum*.

Paix Liturgique : Et ce pèlerinage fut un succès ?

Christian Marquant : Ce fut un succès. Nous n'étions pas des dizaines de milliers, mais se sont retrouvés à Rome des fidèles engagés dans leurs pays et leurs

diocèse, venus de plus de 25 pays.

Paix Liturgique : 25 pays ...

Christian Marquant : Cela avait réchauffé le cœur et la Foi de beaucoup, qui bien souvent se sentaient plus isolés que nous. Certains pouvaient ainsi se retrouver, d'autres, faire connaissance avec des catholiques ayant les mêmes convictions, venus des cinq continents.

Paix Liturgique : C'est ainsi que vous avez décidé de renouveler le pèlerinage chaque année ?

Christian Marquant : Tout à fait, et dans ce même esprit : non un pèlerinage de masse, mais un pèlerinage des représentants de tout l'universel monde traditionnel.



Paix Liturgique : Qui organise le pèlerinage ?

Christian Marquant : S'est constitué un groupe intitulé « Coetus Internationalis Summorum Pontificum » (C'est à dire Association internationale *Summorum Pontificum*, avec allusion au Coetus Internationalis Patrum, Association internationale de Pères, qui regroupait les évêques d'esprit traditionnel à Vatican II), association composée non pas d'individus mais seulement d'associations nationales et internationales qui toutes ensemble organisent et animent le pèlerinage.

Paix Liturgique : Ce CISP comprend-ils de nombreuses associations ?

Christian Marquant : A ce jour il réunit 12 associations, certaines internationales comme la Fédération Internationale Una Voce, d'autres thématiques comme le Centre international des Etudes Liturgiques, d'autres enfin plus nationales comme la Latin mass Society (Angleterre et Pays de Galles), Pro Missa Tridentina (Allemagne), la Coordination italienne Summorum Pontificum, Una Voce France, Una Voce Italia, Una Voce España et le blog lusophone Senza pagare, ou encore des associations de pèlerinages comme Notre-Dame de Chrétienté et sa petite sœur espagnole Notre-Dame de Covadonga. Et puis aussi Paix Liturgique.

Paix Liturgique : Et comment se déroule votre pèlerinage ?

Christian Marquant : Je m'adresse ici à nos lecteurs. Notre pèlerinage ne ressemble pas au pèlerinage de Chartres, ni à celui de Covadonga : c'est davantage un pèlerinage de témoignage et de supplication vers Dieu qu'un pèlerinage « physique ».

Paix Liturgique : Pouvez-vous nous présenter le cadre du pèlerinage ?

Christian Marquant : il est très simple : il débute le vendredi qui précède le dimanche du Christ-Roi, par des vêpres solennelles (cette année pontificales) chantées dans l'église de Sainte-Marie des Martyrs- c'est à dire au Panthéon de Rome - Le samedi la journée débute par un temps d'adoration dans la basilique Saint-Celse et Saint-Julien et de là les pèlerins se rendent en Procession jusqu'à Saint-Pierre de Rome, où est célébrée à l'autel de la Chaire dans la Basilique le temps fort liturgique de cette journée - Enfin le dimanche du Christ-Roi est célébrée dans l'église de la Trinité-des-Pèlerins une messe de clôture.

Paix Liturgique : Mais avez-vous pu réaliser ce pèlerinage malgré les turbulences des dernières années

Christian Marquant : Il faut reconnaître que, ces dernières années, nous avons été gâtés en matière de turbulences. La première fut celle de la pandémie, mais rendons grâce au ciel, celle-ci ne nous empêcha pas d'en conserver au moins un large minimum du pèlerinage.



Paix Liturgique : Mais les turbulences liturgiques ?

Christian Marquant : Elles auraient pu mettre à mal ce moment de prière mais, Deo gratias !, les circonstances nouvelles ne nous ont pas empêchés de poursuivre notre histoire.

Paix Liturgique : Comment cela fut-il possible ?

Christian Marquant : La Providence doit veiller sur nous car, lorsqu'à l'été 2021 nous avons fait notre demande de célébration dans Saint-Pierre, celle-ci nous fut accordée comme à l'accoutumée, et lorsque nous avons renouvelé celle-ci pour notre pèlerinage 2022 ce fut une acceptation fort courtoise qui nous fut faite. Ainsi cette année, comme tous les ans depuis 2011, nous prierons pour l'Église, pour le Successeur de Pierre et pour la paix à l'autel de la Chaire le 29 octobre.

Paix Liturgique : Mais comment expliquez-vous cela ?

Christian Marquant : Ce n'est pas à moi d'expliquer un geste de bonté envers nous. N'a-t-il pas été accordé à la Fraternité Saint-Pierre et par elle aux autres communautés traditionnelles de pouvoir continuer à utiliser l'*usus antiquior* ? Rome n'est pas cartésienne...

Paix Liturgique : Donc vous faites les derniers préparatifs

Christian Marquant : Et nous préparons particulièrement notre procession dans Rome qui, comme l'an passé, verra flotter au-dessus des pèlerins priant et chantant les 95 drapeaux représentant les 95 pays où est célébrée aujourd'hui la liturgie traditionnelle.

Paix Liturgique : 95 pays !

Christian Marquant : Pour l'instant. Malgré les temps difficiles que nous connaissons la liturgie traditionnelle est vivante dans 95 pays, ceci illustrant le caractère universel - catholique au sens étymologique - de l'*usus antiquior*.

Paix Liturgique : Voyez-vous d'autres signes d'Espérance ?

Christian Marquant : Qui ne pourrait pas voir un autre signe d'Espérance et de paix dans la venue du cardinal Zuppi qui est le Président de la Conférence Episcopale Italienne pour pontifier lors de notre cérémonie d'ouverture au Panthéon.

Paix Liturgique : Et le pèlerinage sera je crois précédé par votre rencontre « Pax Liturgica »?

Christian Marquant : Tout à fait car pour la septième fois nous organiserons à l'Augustinianum, près de la place Saint-Pierre, une journée d'amitié qui accueillera un panel prestigieux d'amis de la paix : Pensez réunir à la fois Peter Kwasniewski ,le vaticaniste Valli et L'argentine Trinidad Dufourq sous la houlette du professeur Ruben Pereto le nouveau président du CIEL promet une journée exceptionnelle !

Lien pour en savoir plus et participer <https://bit.ly/3cSh4Yo>

Paix Liturgique : Un dernier mot : comment nos lecteurs peuvent-ils vous aider ?

Christian Marquant : Essentiellement par leurs prières ou en participant au pèlerinage à Rome dans deux semaines ou lors des prochaines années.

Pour en savoir plus consulter le site du pèlerinage <https://site.summorum-pontificum.org/>

